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富津市福祉有償運送運営協議会会議録 

 

１ 会議の名称 平成２７年度第１回富津市福祉有償運送運営協議会 

２ 開催日時 
平成２８年２月４日（木） 

 午前１０時３０分～午前１１時５分 

３ 開催場所 富津市役所２階第２委員会室 

４ 審議等事項 

議 題 

(1) 本市における移動制約者及び福祉有償運送の状況に

ついて 

(2) 特定非営利活動法人 Liberator（リバレーター）によ

る福祉有償運送の有効期間の更新登録について  

５ 出席者名 

 〔会長〕小柴 貞雄 

 〔副会長〕神子 勇 

〔委員〕岩田 佑夫、尾崎 行雄（代理出席者：熱海） 

本山 繁樹 

〔説明員〕Liberator 千倉 淳子 

〔事務局〕島津社会福祉課長、花田社会福祉係長、 

吉田副主査 

６ 公開又は 

非公開の別 
公開  ・  一部公開  ・  非公開 

７ 非公開の理由  

８ 傍聴人数 ０人（定員５人） 

９ 所管課 
健康福祉部 社会福祉課 社会福祉係 

電話 0439（80）1258 

10 会議録 

（発言の内容） 
別紙のとおり 
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発 言 者 発   言   内   容 

 

 

花田社会福祉

係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

島津社会福祉

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 開会（１０：３０） 

 

 定刻となりましたので、ただ今から「平成２７年度第１回富津市

福祉有償運送運営協議会」を開会いたします。 

本日は、ご多用のところ、富津市福祉有償運送運営協議会にご出

席いただき誠にありがとうございます。 

 進行を務めさせていただきます、社会福祉係長の花田です。よろ

しくお願いいたします。 

  本日の出席委員は５名であり、委員の過半数の出席をいただい

ておりますことから、本協議会設置条例第７条第２項の規定によ

り、本会議は成立することを申し添えます。 

また、本会議は、富津市情報公開条例第２３条の規定によりまし

て、会議を公開し、その会議録を閲覧に供することとしております。 

現在、傍聴人はおりません。 

 なお、会議録作成のため、会議を録音しますことをご了承お願い

いたします。 

それでは、富津市社会福祉課長の島津よりご挨拶を申し上げま

す。 

 

皆様、おはようございます。 

社会福祉課長の島津です。 

本日は、お忙しい中、富津市福祉有償運送運営協議会にご出席を

いただきまして、厚く御礼申し上げます。 

また、委員の皆様におかれましては、日頃から本市の福祉行政の

みならず、様々な分野で市政発展のためにご尽力をいただいており

ますことに、改めまして感謝を申し上げます。 

昨今、人口の減尐や尐子高齢化の進展により、地域の交通形態も

大きく変化する中で、ひとりでは公共交通機関を利用することが困

難な移動制約者に対する福祉輸送サービスの需要が、ますます高ま

っていると考えております。 

富津市におきましても、高齢化率の増加は顕著であり、福祉有償

運送を実施する団体の必要性も増しております。 

今回の運営協議会につきましては、現在、福祉有償運送を行って

いるリバレーターの登録更新について協議する場でございます。 

本日の議題につきまして、慎重審議をお願い申し上げますととも

に、委員の皆様の変わらぬご協力を重ねてお願い申し上げまして、
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花田社会福祉

係長 

 

 

神子副会長 

 

 

花田社会福祉

係長 

 

岩田委員 

 

花田社会福祉

係長 

 

熱海代理委員 

 

花田社会福祉

係長 

 

本山委員 

 

花田社会福祉

係長 

 

小柴委員 

 

 

花田社会福祉

係長 

 

 

リバレーター

千倉説明員 

挨拶とさせていただきます。 

本日は、よろしくお願いいたします。 

 

つづきまして、委員の皆様をご紹介いたします。 

資料の 1ページにあります委員名簿の順にご紹介させていただき

ます。市民の代表、神子勇様。 

 

天羽地区の区長会長しております神子勇です。よろしくお願いい

たします。 

 

福祉有償運送の利用者の代表、岩田佑夫様。 

 

 

岩田です。よろしくどうぞ。 

 

千葉地方運輸支局長の指名する職員、尾崎行雄様の代理、熱海様。 

 

 

千葉運輸支局の熱海と申します。よろしくお願いします。 

 

福祉有償運送を行っているＮＰＯ法人等の団体の代表、本山繁樹

様。 

 

再生会の本山です。どうぞよろしくお願いします。 

 

学識経験者その他の協議会の運営上必要と認められる者、小柴貞

雄様。 

 

社会福祉協議会会長をしております、小柴でございます。どうぞ

よろしくお願いします。 

 

また、今回の運営協議会開催にあたりまして、説明員として特定

非営利活動法人リバレーター、千倉様にご出席していただいており

ます。 

 

よろしくお願いします。 

 



 4 

 

花田社会福祉

係長 

 

 

 

 

吉田副主査 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

花田社会福祉

係長 

 

 

 

 

 

 

つづきまして、事務局をご紹介いたします。 

 社会福祉課長の島津です。私、社会福祉係長の花田です。副主査

の吉田です。 

 それでは、議題に入ります前に、事務局から会議資料の確認及び

今回の運営協議会の開催理由をご説明させていただきます。 

 

 まず、資料の確認ですが、本協議会の次第が１枚目にあります資

料が１部とリバレーターの資料が１部でございます。 

次第の中身ですが、１枚めくっていただきますと、まず１ページ

に本協議会の委員名簿、２ページ、３ページに富津市の移動制約者

の状況、４ページに富津市における３事業者の福祉有償運送の利用

状況等、５ページに千葉県Ｂ地区のタクシー料金運賃表、６ページ、

７ページに本協議会の設置条例、８ページから１１ページに道路運

送法の第５章、１２ページから２１ページに道路運送法施行規則の

第４章、２２ページからは、福祉有償運送ガイドブックの一部抜粋、

「福祉有償運送について」を添付しております。 

 また、もうひとつのリバレーターの資料でございますが、個人情

報が含まれておりますので、本協議会終了後に回収をさせていただ

きますのでよろしくお願いします。 

つづきまして、本協議会の開催理由を申し上げます。 

事業者が福祉有償運送事業を行うためには、市の福祉有償運送運

営協議会において、協議が整っていることが条件となっておりま

す。 

今回の運営協議会では、特定非営利活動法人リバレーターについ

て、福祉有償運送の有効期間が、平成２８年４月初旬で満了するこ

とから、更新登録について申請をするために協議をするものでござ

います。 

以上で、運営協議会の開催理由についての説明を終わります。 

 

本日の運営協議会の議題２について、千葉運輸支局、熱海様は、

この申請の審査主体となることから、採決には加わらないものとい

たしますので、よろしくお願いいたします。 

また、リバレーターの説明員、千倉様につきましては、当該事業

者に係る議題の協議後、退席していただきますので、よろしくお願

いいたします。 

つづいて、次第の４「会長の互選について」になります。 
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神子副会長 

 

 

 

 

 

 

 

各委員 

 

神子副会長 

 

 

花田社会福祉

係長 

 

 

神子副会長 

 

 

 

 

各委員 

 

神子副会長 

 

 

小柴委員 

 

神子副会長 

当協議会は、協議会設置条例第７条第１項の規定により、会長が

議長となり、進行することとなっておりますが、本日の会議は、前

会長辞任後の初の会議となり、会長が現在、不在となっております。 

このため、本協議会設置条例第６条第３項の規定により、会長が

互選されるまでの間、神子副会長に会議の進行をお願いいたしま

す。神子委員におかれましては議長席に移動をお願いいたします。 

 

 副会長の神子勇でございます。ただ今、事務局から説明がありま

したとおり、会長が選任されるまでの間、私が議長ということでご

ざいますので、よろしくお願いいたします。 

それでは、「会長の互選について」でございますが、本協議会設

置条例第６条第１項の規定によりまして、委員の皆様の互選により

定めることとなっております。 

どなたか自薦、他薦を問わず、適任者の推薦はございますか。 

 

  （ 発言なし ） 

 

 推薦が無いようでございますので事務局にお伺いいたします。い

ままでの会長の就任状況はいかがでしょうか。 

 

 いままでの状況でございますが、本協議会の会長には、平成２３

年度以降、第６号委員であります、富津市社会福祉協議会会長が就

任しております。 

 

 ありがとうございました。ただ今、事務局の説明によれば、近年、

社会福祉協議会会長が就任されているということであります。 

現、社会福祉協議会会長の小柴貞雄委員を推薦したいと思います

が、皆様、いかがでしょうか。 

 

異議なし。 

 

ありがとうございます。小柴委員、ご承諾いただけますでしょう

か。 

 

お受けいたします。よろしくお願いいたします。 

 

ありがとうございます。会長には小柴貞雄委員が選任されまし
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花田社会福祉

係長 

 

小柴会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

吉田副主査 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

た。ここで会長が選任されましたので、私は議長職を解かせていた

だきます。ご協力をありがとうございました。それでは小柴会長、

よろしくお願いいたします。 

 

 それでは、小柴会長は議長席へ移動をお願いします。 

 

 

 それでは、ご指名を受けました小柴でございます。会長というこ

とでございますので、よろしくどうぞお願いいたします。 

議長に就かさせていただきましたので、これより議事の進行を進

めさせていただきたいと思いますので、よろしくお願いいたしま

す。 

議題に入ります前に、この会議の会議録署名人でございますが、

恐れ入りますが、私から２名をご指名させていただきます。 

神子委員、そして岩田委員にお願いしたいと思います。よろしく

お願いします。 

 それでは、議題に入ります。 

 議題 1 の「本市における移動制約者及び福祉有償運送の状況につ

いて」を議題といたします。 

事務局の説明を求めます。 

 

 本市における移動制約者及び福祉有償運送の状況につきまして、

ご説明申し上げます。 

 まず、資料の２ページ、３ページをお開きください。 

ここでは、富津市の移動制約者の状況が示されております。表の

左側が平成２６年４月１日時点の人数、右側が平成２７年４月１日

時点の人数となっております。 

まず、1 番の要介護・要支援認定者は平成２７年４月１日時点で、

２，６８９人で、１年前と比べて１８１人の増、７．２％の増とな

っております。 

同様に、２番の身体障がい者は現在１，８３９人で、１３３人の

減、６．７％の減。３番の知的障がい者は現在４１３人で、７人の

増、１．７％の増。４番の精神障がい者は現在２２８人で、１４人

の増、６．５％の増となっております。 

その下の表が、全体の合計となっておりまして、本市における移

動制約者の合計は現在５，１６９人で、１年前と比較しますと６９

人の増、１．３％の増となっております。 
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小柴会長 

 

 

 

各委員 

 

小柴会長 

 

 

 

 

リバレーター

千倉説明員 

 

 

つづきまして、富津市の人口につきましては、平成２７年４月１

日時点で４５，６３６人となっており、１年前と比較しますと５４

６人の減、１．２％の減となっておりますが、６５歳以上の人口に

ついては、現在１５，７２９人で、４０７人の増、３．１％の増と

なっております。総人口については減となっておりますが、６５歳

以上の人口については増となっていることから、高齢化率につきま

しては３４．４７％と年々増加している状況です。 

 次に、資料の４ページをお開きください。本市の福祉有償運送登

録事業者の利用状況をご報告いたします。本市において福祉有償運

送を行なっている事業者は３事業者です。 

まず、医療法人社団再生会わかくさ居宅介護支援センターです

が、車両は３台、利用回数は、平成２４年度は８４１回、平成２５

年度は１，０１８回、平成２６年度は８７８回となっております。 

次に、社会福祉法人金谷温凊会ですが、車両は９台、利用回数は、

平成２４年度は２７８回、平成２５年度は２３４回、平成２６年度

は３９９回となっております。 

次に、特定非営利活動法人リバレーターですが、車両は２台、利

用回数は、平成２４年度は１１９回、平成２５年度は１８６回、平

成２６年度は１８３回となっております。 

 以上で、議題 1 の「本市における移動制約者及び福祉有償運送の

状況について」の説明を終わります。 

 

事務局の説明が終わりました。 

ただ今の説明につきまして、ご質問等ございましたらお願いいた

します。 

 

 （ 発言なし ） 

 

 特に無いようですので、続きまして議題２の「特定非営利活動法

人リバレーターによる福祉有償運送の有効期間の更新登録につい

て」を議題といたします。 

リバレーター、千倉様にご説明を求めます。 

 

 千倉でございます。今日はお集まりいただきましてありがとうご

ざいます。 

わが社では、平成２３年１１月に法人を立ち上げまして、その翌

年からこの福祉有償運送を開始させていただいております。 



 8 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

資料に書いてありますように、地域は富津市のなかでも主に天羽

地区をやらせていただいてあります。 

訪問介護の事業所をやっているものですから、どうしてもそうい

う方たちと接する機会が多くなっております。 

今、介護の現状では、訪問介護を預かっているお客様については、

その訪問介護を担う事業所が担うことができることとなっており

ますが、なかなか何も介護サービスを使っていない方が輸送だけが

困っているという時に使えるものがなかなかないというのが介護

の世界で問題であると思ったので、これを始めさせていただきまし

た。 

実際に始めてみて、今の状況は自分が微力であるなと毎日、痛切

に感じております。 

２台の台数で、限られたヘルパーと運転手でそれを抱えている者

が尐ないものですから、どうしても３年たった今はお断りする状況

が増えております。 

そのなか、ここに３社ほど挙がっておりますけれども、他の事業

者様からも逆にリバレーター様にお願いしますというお言葉をい

ただくようになって、ありがたいのですけれども、逆に言うとそう

いうところを一緒に相談して、どこの会社でもということではなく

て、みんなでどこか輸送に困っている人の情報をどこか、センター

で受けて、それをみんなで分けて輸送できる状態ができていった

ら、今後何かお役に立てることができるのでは、と日々考えながら

やっております。 

台数と運転者はやはり責任をもって利用者を送っていかなけれ

ばいけない、私たちの事業ですので、ただただ増やせばいいという

ものでもないですし、責任をもって人を送れるという環境をつくり

ながら、この交通事情の乏しい天羽地区なり富津地区でどうやっ

て、もっと多くの人を救っていけるのかなと日々模索している毎日

です。 

そのなか自分の力も足りませんで手続き等々、なかなか立ち行か

ないところがあって、千葉運輸支局の皆様にもご迷惑をおかけする

ことが多々あるかと思いますけれども、ご指導いただきながら、で

きればそこを富津市全体で、みんなで考えていけるそんなところに

いっしょに加えていただければ、とてもありがたいなと思いながら

毎日を過ごしております。 

いま抱えている方たちにつきましては、責任がありますものです

から、資料等々、いたらないところもたくさんありましょうけれど
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小柴会長 

 

 

熱海代理委員 

 

リバレーター

千倉説明員 

 

熱海代理委員 

 

 

リバレーター

千倉説明員 

 

熱海代理委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

リバレーター

も、その辺ご指導いただきまして、続けさせていただけるようにご

協議のほうをよろしくお願いいたします。 

最後にお越しいただいている岩田様もそうですけれども、まだま

だ社会で活躍できるだけの今までの経験と能力のお持ちでござい

ます。 

そういう方がただ移動できないということで、家に閉じこもって

しまうことが今後の要介護を増やしていってしまう状態だとか、立

ち行かない状態を増やしていってしまうことになると思いますの

で、予防の観点から見ましても福祉有償運送というものは本当に欠

かせないものだなと日々感じておりますので、僭越ではございます

が、皆様のご協力とご指導をお願いするところでございます。よろ

しくお願いいたします。 

 

ありがとうございました。ただ今の説明について、ご質疑を受け

たいと思いますが何かございますか。 

 

 リバレーターさん、今回、更新は何回目ですか。 

 

 １回目の時に２年で更新ということを忘れておりまして、３年目

に再度申請をしましたので、時間が合わないですよね。 

 

 わかりました。今回、２年間おやりになられたなかで事故など、

ございましたでしょうか。 

 

 特にありません。 

  

 

 わかりました。ご存じと思いますけれども、この度、貸し切りバ

スの事故が発生しまして、今後、福祉有償運送をおやりになられて

いる事業者様全員に国土交通省のほうから事故防止に関する通達

が出ておりまして、後ほど事業者様全員に郵送させていただきます

ので、引き続き事故等、お気をつけていただきまして運行していた

だくようお願いいたします。 

 あともう一点確認ですけれども、今回の申請で変更事項等ござい

ましたか。 

 

ヘルパー、運転手が変わりましたところがございます。 
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千倉説明員 

 

熱海代理委員 

 

リバレーター

千倉説明員 

 

 

 

 

 

熱海代理委員 

 

小柴会長 

 

岩田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小柴会長 

 

本山委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

運賃等は。 

 

 運賃は前回とは変わりはございません。 

 最初の申請の時は、年会費をいただいておりましたけれども、な

かなかいつ切れてというのが年会費をいただくタイミングがとて

も難しいのと、できるだけ安くやっていきたいなということで、前

回の更新したときに年会費のほうは無しということで今はやらせ

ていただいております。 

 

 かしこまりました。それでは結構です 

 

 ほかにございませんか。 

 

 利用者立場としますと、大変感謝しております。これがあること

によって私も家から君津にある病院まで時間までに届けていただ

いております。帰りの問題がありますけれども、タクシー利用者に

ついても皆同じであります。 

大貫にはタクシーがありますけれども、佐貫、湊、竹岡、金谷、

保田にはタクシーがありません。いざお願いしたいなというとき

に、千倉さんにお願いしている訳ですけれども、あることに大変感

謝をしております。 

他の事業者もたくさん参加していただければありがたく思いま

す。利用者側からとすると、必ずあるので、もし都合が悪いときに

は他を心配していただいておりますので、ありがたいと感謝してお

ります。 

 

 ほかにございませんか。 

 

 今回のリバレーターさんと同じ有償運送をやっていますけれど

も、前回、君津のほうで更新申請の説明をしたときに、委員の方か

ら飲酒運転のチェックをどのようにやっていますかと話を聞いて、

飲酒を簡単に検知できる機器を買ったですけれども、逆に運輸支局

さんにお尋ねしますが、ヘルパーさんが運転する場合にそういうチ

ェックや健康のチェックをやっている事業者はあるのでしょうか。 
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熱海代理委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

本山委員 

 

 

 

 

小柴会長 

 

各委員 

 

小柴会長 

 

 

 

 

 

 

小柴会長 

 

 

 

各委員 

 

小柴会長 

 

 

 

 

 

 有償運送の資料では、運行管理マニュアルなどのなかで運送事業

者、タクシー事業者とは違うですけれども、基本的にそれに準じた

形でやっていただきたいというのが私どもの考えているところで

はあります。 

実際すべての事業者を見ている訳ではありませんので、協議会が

あるごとに確認をさせていただくとか、申請書の中身で確認をする

くらいなので、今現在そういうことをやっていただいているという

ことはこちらもありがたいなと思っております。 

 

 さきほどお話が出ましたとおり、バス事故のように健康的なチェ

ックを運転手にこれから求めていくことが必要になっていくのか

なと思いがありますので参考にさせていただきます。ありがとうご

ざいます 

 

ほかにございませんでしょうか。 

 

  （ 発言なし ） 

 

 それでは無いようですので、質問を打ち切らせていただきます。

リバレーター、千倉様、ありがとうございました。 

採決の結果につきましては、後日、事務局からお知らせをさせて

いただきます。千倉様につきましてはご退席をお願いします。 

 

（ リバレーター、千倉説明員は退席 ） 

 

 それでは、議題２の「特定非営利活動法人リバレーターによる福

祉有償運送の有効期間の更新登録について」の採決をいたします。 

 本件について、賛成する方の挙手をお願いいたします。 

 

（ 挙手 ） 

 

ありがとうございました。全員賛成でございます。よって、本件

につきましては、この運営協議会において協議が整ったことといた

します。 

それでは、本日の議題は全て終了いたしましたので、進行を事務

局へお返しいたします。ご協力ありがとうございました。 
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花田社会福祉

係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員の皆様におかれましては、慎重審議をいただきまして、誠に

ありがとうございました。 

本日は、１つの事業者の更新登録についてご審議いただきました

が、今後、本運営協議会での審議事項といたしまして、福祉有償運

送事業に係る運送区域、また運送に係る対価を変更することなどに

ついて、事業者から協議会の開催依頼があった場合には、協議会を

開催することとなりますので、その際はよろしくお願い申し上げま

す。 

それでは、以上をもちまして、「平成２７年度第１回富津市福祉

有償運送運営協議会」を閉会いたします。ありがとうございました。 

 

 閉会（１１：０５） 

 

 

上記会議の記録が、実際の会議の内容と相違ないことを証するために、ここに

署名する。 

 

平成２８年２月１５日 

 

富津市福祉有償運送運営協議会 

 

署名委員  神子 勇 

 

署名委員  岩田 佑夫 


